

## トータルブレインの マンション 市場動向

### 首都圏市場動向（上）「18年前半戦の総括」

マンションコンサルティングのトータルブレイン（久光龍彦社長）はこのほど、「首都圏マンション市場の18年前半戦と、後半戦以降の課題と展望」と題したレポートをまとめた。2回に分けて紹介する。

同社が販売現場（全287物件）を対象に実施した売れ行き状況のヒアリング結果によると、全体では「販売好調」が28%（前年28%）、「まず」が51%（同50%）、「まず」が28%（前年28%）、「まず」が37%、「まずます」が35%で比較的販売好調と言えるが、「苦戦」も27%で約3割に達しており、好不調の二極化が見られた。一方、東京23区は売れ行きが低下（同37%→25%）した。

分析すると、以前は売れ行きの好不調の二極化が都心と郊外で鮮明だったが、今回は2つのは価格調整によって郊外でも一部で売れ行きが好転した点だ。

「市場相場の高止まりで、東京23区は販売スピードダウンの傾向が強まっている」（同社）。

また、同レポートでは、郊外ファミリー商品の売れ行きについてもヒアリング結果を分析している。それによると、「好調」は37%、「まずます」が35%で比較的販売好調と言えるが、「苦戦」も27%で約3割に達しており、好不調の二極化が見られた。

更にレポートの最後では、マンション市場全体について「16年以降、価格の上昇と高止まりにより厳しい状況が続いているが、市場の二極化が、これまでの『都内都心』好調』『郊外』不調』という単純な構図とは少し違う形に変化し始めているのではないか」と

### 郊外ファミリー、一部で販売好転

「好調」物件の特徴（要因）としては、「価格（割安感）」がトップ。次いで、「立地（駅近）」、「需

給バランス」の順だった。中には駅から徒歩10分以上の駅遠物件もいくつか見られたが、それらは沿線力、駅力、価格の割安感でカバーできているという。